

## Carta del Vicerrector de empleabilidad y empresa de la Universidad de Burgos

La Universidad de Burgos tiene la misión de impulsar el desarrollo económico y social de nuestra provincia mediante la creación y transferencia de conocimiento.

La Universidad de Burgos está comprometida con la implementación de proyectos del Plan Estratégico Burgos Rural (PEBUR) 2015 - 2020, y participa en la realización de actividades incluidas en este marco para potenciar y poner en valor el medio rural de nuestra provincia. A este objetivo responde, por ejemplo, el eje estratégico de Capital Humano del PEBUR, que tiene como propósito invertir en el capital humano de la provincia y en su capacitación para garantizar el crecimiento y el progreso de las empresas del mundo rural.

La Universidad de Burgos ha colaborado durante los últimos meses con la Sociedad para el Desarrollo de la Provincia de Burgos (SODEBUR) en la impartición de talleres itinerantes sobre desarrollo personal por todas las comarcas. El objetivo de estos cursos ha sido el de identificar, trabajar y potenciar en los habitantes del medio rural diferentes habilidades que les permitan desarrollarse personal y profesionalmente, tales como la comunicación, autogestión, trabajo en equipo, negociación, etc.

En la misma línea de colaboración e implicación de la Universidad con nuestra



**D. José Luis Peña Alonso**  
Vicerrector de Empleabilidad  
y Empresa - Universidad de Burgos

Provincia, quiero aprovechar estas líneas para destacar el trabajo que se va a desarrollar durante el próximo 2017 por el Observatorio Turístico. Esta iniciativa que contribuirá a la consecución de los objetivos del Plan Estratégico Burgos Rural en materia de imagen y turismo a través de la formación del sector y del seguimiento de la evolución de los datos turísticos. Asimismo, quiero recordar el programa "UBU-Provincia" con el que pretendemos acercar las distintas actividades formativas, divulgativas y tecnológicas de la Universidad a todos los municipios, asociaciones y grupos de interés burgaleses.

Estamos convencidos que gracias a estas iniciativas y otras que serán ejecutadas con el Plan Estratégico Burgos Rural a lo largo del año 2017 se impulsará el desarrollo de nuestra provincia.

## SUMARIO

**Carta del Vicerrector de Empleabilidad y Empresa de la Universidad de Burgos**

**Promoción de la provincia de Burgos en la Vuelta Ciclista a España 2016**

**Congreso de despoblación en zonas rurales celebrado en Cáceres**

**Proyecto RURAL SMES**

**Campaña promocional en centros comerciales de Madrid y Valladolid**

**Jornadas sobre financiación para empresas y emprendedores**

**Talleres sobre desarrollo personal**

**Burgos Rural**

**Novedades**



## Promoción de la provincia de Burgos en la Vuelta Ciclista a España 2016

Por cuarto año consecutivo, Diputación de Burgos ha participado en la Vuelta Ciclista a España como medio de promoción de la provincia. Para ello se ha establecido una carpa de degustación de productos gastronómicos ubicada en el **Punto de Encuentro** de todas las salidas. De manera complementaria, en la **zona de llegadas** se mostraron los atractivos turísticos de Burgos a través de dos actividades diferenciadas para el público adulto e infantil en las cuales se podían obtener premios directos promocionales para disfrutar de la provincia de Burgos y en las cuales participaron más de **9.000 personas**.

Sumado a lo anterior, se utilizaron los recursos disponibles para la organización de presentaciones ante empresarios de los sectores turísticos, gastronómicos y asociaciones empresariales y culturales y deportivas, **en Orense, La Coruña, Oviedo, Bilbao, Castellón y Madrid** con el fin de proporcionar información de primera mano de los recursos de la provincia de Burgos en esos sectores y fomentar la colaboración a medio y largo plazo. Esta iniciativa ha reunido a



más de **330 empresarios**. Esta participación fue posible gracias al *convenio firmado a través de SODEBUR con la organización de la Vuelta a España* para utilizar este evento deportivo, de amplia difusión en España y en numerosos países extranjeros, a modo de plataforma para la promoción de Burgos.

## Congreso de Despoblación en Zonas Rurales celebrado en Cáceres



SODEBUR ha trabajado durante los últimos años en la ejecución de proyectos específicos de desarrollo económico y social del medio rural alineados con las prioridades marcadas dentro de los **Planes Estratégicos Burgos Rural (PEBUR) 2010-2015 y 2015-2020**. Así, destaca el proyecto denominado **Plan Integrado "Burgos Rural Emprende"** dentro del cual se enmarcan actuaciones en materia de fomento del empleo, emprendimiento y dinamización empresarial. En este

sentido, SODEBUR fue invitado a presentar el citado proyecto dentro del panel "Medidas Fiscales y ayudas económicas para la vida en el medio rural" en el Congreso de Despoblamiento de Zonas Rurales que tuvo lugar en Montánchez (Cáceres) los días 20 y 21 de Octubre, destacando los siguientes resultados:

- **Acciones de apoyo técnico y asesoramiento:** red de Técnicos de Gestión Económica y Emprendimiento, con más de 2.000 emprendedores y/o empresas atendidas, más de 500 puestos de trabajo creados, más de 380 empresas puestas en marcha y más de 10.000.000 € inversión real realizada.
- **Acciones de apoyo económico:** línea de financiación para empresas y emprendedores, transferencia de negocios y apoyo a la contratación de desempleados con más de 200 ayudas concedidas, creación de más de 200 puestos de trabajo y mantenimiento de al menos 50 y más de 1.625.000 € de presupuesto invertido.
- **Acciones de apoyo formativa:** formación dirigida a la gestión diaria de una pyme, curso para emprendedores que se en su tercera edición ha contado con 70 inscritos.

## PROYECTO RURAL SMES

El proyecto RURAL SMES, dirigido y liderado en calidad de coordinador por SODEBUR, ha sido recientemente aprobado en el marco de la convocatoria de cooperación INTERREG EUROPA, con el objetivo de fomentar el intercambio de experiencias y buenas prácticas en términos de políticas y actuaciones desarrolladas en los territorios participantes destinadas a mejorar el fomento del emprendimiento y la dinamización empresarial en el medio rural.

El proyecto se basa en la mejora de las políticas existentes relacionadas con la promoción de la creación de nuevas empresas y de oportunidades de trabajo a través de actividades de emprendimiento en el medio rural, además de mejorar los niveles de competitividad de las empresas ya existentes, como condición necesaria para impulsar un crecimiento integrador y generador de empleo. Las principales actividades a desarrollar están relacionadas con la elaboración de estudios individuales en cada una de las regiones participantes, el intercambio de experiencias a nivel europeo y el desarrollo, puesta en marcha y seguimiento de



Planes de Acción en cada uno de los territorios con el objetivo de mejorar las políticas implementadas en este sentido.

Este proyecto, coordinado por SODEBUR, cuenta con la participación, de otros 6 socios europeos: el Condado de Tipperary (Irlanda), el Centro de Negocios BSC de Kranj (Eslovenia), el Gobierno Regional de Grecia occidental, la Agencia de Innovación Regional Central Transdanubia (Hungría), la Cámara de Comercio e Industria de Bistrita Nassaud (Rumanía) y la Comunidad Intermunicipal de Ave (Portugal).

El presupuesto total del proyecto es de **1.277.410 €** y establece una duración de **54 meses** (1 de Enero de 2017 a 30 de Junio de 2021). El presupuesto de SODEBUR en el mismo es de **336.470 €**.

## Campaña promocional en centros comerciales de Madrid y Valladolid

SODEBUR, ha acudido durante el mes de noviembre a los Centros comerciales madrileños de Isla Azul y la Gavia así como al centro comercial Río Shopping situado en Valladolid. Bajo el título "Burgos, y los visitantes más buscados", SODEBUR ha llamado la atención de los más pequeños con la instalación de un **ovni de siete metros de diámetro** en cuyo interior se ha proyectado, a través de una disposición de 180º, el relato del viaje a la provincia de Burgos de una familia alienígena. El video muestra las actividades que han podido disfrutar los extraterrestres que han venido a la provincia de Burgos. Propuestas turísticas como Paleolítico Vivo, El Museo de los Dinosaurios, Ojo-Guareña, Santo Domingo de Silos, La casa de la Madera del Comunero de Revenga son disfrutadas por parte de la familia alienígena que viene a visitarnos.

Los participantes se llevaron globos y un visor de diapositivas donde los niños veían a los extraterrestres disfrutando de experiencias turísticas en nuestra provincia. Asimismo en la red social de Turismo [www.facebook.com/DestinoBurgos](http://www.facebook.com/DestinoBurgos) se ha realizado un concurso donde se regalaban viajes entre aquellos que acierten el lugar donde se encuentra la familia alienígena. Durante tres semanas, **6.000 personas han participado en esta actividad y 30.000 personas han sido alcanzadas a través de Facebook.**



## Jornadas sobre financiación para empresas y emprendedores



Durante los meses de Octubre y Noviembre, la Sociedad para el Desarrollo de la Provincia de Burgos (**SODEBUR**) en **colaboración con la Agencia de Innovación,**

**Financiación e Internacionalización Empresarial (ADE)** de la Junta de Castilla y León y **los Grupos de Acción Local** de la provincia han organizado seis jornadas informativas territoriales para la difusión de líneas de ayuda y financiación para empresas y emprendedores.

En este sentido, Briviesca, Villadiego, Salas de los Infantes, Lerma, Villarcayo y Milagros han acogido estas jornadas con el objetivo de explicar las diversas vías de financiación y posibles subvenciones a las que pueden acceder empresas, emprendedores y promotores (públicos o privados) de la provincia de Burgos para el desarrollo de sus inversiones o de nuevos proyectos.

El fin último de la actividad fue el de acercar los distintos instrumentos de ayuda y financiación disponibles puestos a disposición por las entidades organizadoras y que pudieran ser útiles para potenciar el crecimiento y/o consolidación de la actividad de las empresas y emprendedores de cada zona.

## Talleres sobre desarrollo personal

La Sociedad para el Desarrollo de la Provincia de Burgos (**SODEBUR**) en **colaboración con la Universidad de Burgos**, han organizado durante los meses de Noviembre y Diciembre una serie de **talleres territoriales sobre el desarrollo personal** que han sido celebrados en las localidades de Milagros, Salas de los Infantes, Melgar de Fernamental, Lerma, Villarcayo y Briviesca.

El objetivo de estos talleres ha sido identificar, trabajar y **poner en valor diferentes habilidades personales en los habitantes del medio rural**, que les permitan desarrollarse personal y profesionalmente (habilidades de comunicación, autogestión, trabajo en equipo, negociación, etc.).

Además, las **conclusiones** obtenidas del desarrollo de los seis talleres se traducirán durante los primeros meses del año 2017 en la impartición de cursos formativos específicos relacionados con las principales necesidades detectadas.



La organización de esta serie de talleres itinerantes se enmarcan en el eje estratégico de **“capital humano” del Plan Estratégico Burgos Rural (PEBUR) 2015-2020** y más concretamente en el proyecto “Formación en el medio rural” con el objetivo de invertir en la capacitación profesional de los habitantes del medio rural.

## **Arlanza**

### **LERMA 20XVII, 400 aniversario de su conjunto monumental**

La villa ducal de Lerma celebra en 2017 el cuadrigentésimo aniversario de su conjunto monumental, compuesto por el palacio y la colegiata de San Pedro, con la organización de un amplio programa de actividades en el que se reivindicará como una villa barroca de gran relevancia durante el reinado de Felipe III. Así, el palacio ducal, hoy Parador de Turismo, y la colegiata de San Pedro, ambos de estilo herreriano, terminaron de construirse en el año 1617. Las actuaciones girarán en tono al barroco y a la figura del primer duque de Lerma, Francisco de Sandoval y Rojas. Además, Lerma celebra durante 2017 el bicentenario del nacimiento de José Zorrilla.

## **Amaya-Camino de Santiago**

### **Villadiego acoge a los primeros docentes del proyecto Erasmus+ "Geoparks"**

El IES "Campos de Amaya" ha sido el encargado de organizar la reunión transnacional en la que participaron varios profesores responsables de proyecto Erasmus+ "Geoparks", que se llevará a cabo durante los cursos escolares 2016/2017 y 2017/2018. Se trata de un proyecto cofinanciado por la Unión Europea que pretende estudiar y dar a conocer la riqueza del patrimonio geológico y cultural de la zona de las Loras. Así, el instituto Campos de Amaya trabaja con otros tres centros vinculados a geoparques de la UNESCO; el Experimental High School of Mytilene en Lesbos (Grecia), el Lycée Alexandra Davie Neel en Digne Les Bains, Geoparque de Haute-Provence (Francia) y el Agrupamento de Escolas de Arouca, en el Geoparque de Arouca (Portugal).

## **Bureba-Ebro**

### **Premian a la empresa Wiko por contratar a jóvenes en su proceso de expansión**

El Presidente de la Cámara de Comercio de Briviesca ha entregado a la empresa Wiko Iberia el Sello de Empresa Comprometida con el Empleo Juvenil por la implicación de esta firma de telefonía móvil en el Programa Integral de Cualificación y Empleo (PICE), de ámbito nacional. De los 42 trabajadores que la compañía posee actualmente en sus instalaciones de Briviesca, 4 han sido contratados por medio de la entidad cameral con cargo al Sistema de Garantía Juvenil. Wiko tiene en Briviesca su servicio de atención al cliente y reparación de smartphones para toda España. La plantilla burebana se ha visto duplicada en el último año por la expansión de la compañía.

## **Sierra de la Demanda -Pinares**

### **Salas de los Infantes presenta un proyecto para ampliar el Museo de los Dinosaurios**

Conscientes del tirón que no sólo para el municipio, sino para toda la comarca tienen sus recursos paleontológicos, el Ayuntamiento de Salas ha aprovechado la reciente apertura de la nueva convocatoria de los programas LEADER para presentar una iniciativa de ampliación del Museo incorporando espacios anexos existentes para contar con unas instalaciones en consonancia con su calidad científica y el interés despertado entre sus 12.000 y 14.000 visitantes anuales. El proyecto, de 80.000 €, contempla incorporar un nuevo espacio donde se levantarían un almacén y un nuevo taller-laboratorio.

## **Las Merindades**

### **El trayecto de la Ruta de Carlos V hermana un año más a Laredo y Medina de Pomar**

La XVII edición de la "Ruta de Carlos V. El último viaje del emperador", unió un año más a los vecinos de Medina de Pomar y a los de la cántabra de Laredo en una recreación histórica que con el paso de los años suma participantes y público. Así, las calles medinesas tomaron un año más a la época renacentista en la conmemoración de una fiesta que lleva celebrándose desde el año 1999. Esta cita forma parte desde hace nueve años de la Red de Cooperación de Ciudades y Municipios de las Rutas Europeas del Emperador Carlos V.

## **Ribera del Duero**

### **Moradillo de Roa logra el premio a la "Mejor Iniciativa Enoturística"**

La Asociación de Ciudades del Vino (ACEVIN) ha otorgado el reconocimiento de "Mejor Iniciativa Enoturística" en la tercera edición de los galardones "Rutas del Vino de España" al proyecto de rehabilitar las 157 bodegas subterráneas y los 7 lagares del municipio de Moradillo de Roa. En este sentido, la iniciativa más allá de unas simples obras de reforma, apostando por convertirlo en un recurso turístico de primer orden que sea visible con información descargable a través de un código QR.

## INTERREG SUDOE (Convocatoria 2017)

El Programa de Cooperación Territorial INTERREG SUDOE apoya el desarrollo regional a través de la cofinanciación de proyectos transnacionales por medio del FEDER (*Fondo Europeo de Desarrollo Regional*). Los **actores públicos de las regiones españolas, francesas, portuguesas, británicas (Gibraltar) y del principado de Andorra** pueden contribuir al crecimiento y al desarrollo sostenible de este Espacio Sudoeste Europeo desarrollando proyectos de cooperación transnacional bajo dos principios fundamentales: competitividad y sostenibilidad.

En torno a **dos áreas generales (desarrollo inteligente y desarrollo sostenible)** se agrupan los **cinco ejes temáticos (o prioridades de inversión)** del programa para el periodo 2014 - 2020: potenciar la investigación, el desarrollo tecnológico y la innovación, mejorar la competitividad de las pymes, favorecer el paso a una economía de bajo nivel de emisión de carbono en todos los sectores, promover la adaptación al cambio climático y la prevención y gestión de riesgos y conservar y proteger el medio ambiente y promover la eficiencia de los recursos.

Publicada ya la convocatoria, el plazo para la presentación de candidaturas estará abierto entre el **13 y el 31 de Marzo**. En

este sentido, los potenciales beneficiarios podrán presentar sus propuestas a las **prioridades 1 (investigación e innovación) y 5 (medio ambiente y eficiencia de recursos)**.

Interreg   
Sudoe



*Cooperar está en sus manos*

Toda la documentación relativa a la convocatoria estará disponible en la página web del Programa (<http://www.interreg-sudoe.eu/inicio>).



*Queremos ayudarte a controlar tu energía*

Paseo del Espolón, 14  
Consulado del Mar  
09003 Burgos  
Tel.: 947 040 629  
Fax: 947 040 631  
[www.agenbur.com](http://www.agenbur.com)  
[info@agenbur.com](mailto:info@agenbur.com)



*Un mejor servicio de la Diputación para una provincia mejor*

Paseo del Espolón, 14  
Consulado del Mar  
09003 Burgos  
Tel.: 947 061 929  
Fax: 947 040 631  
[www.sodebur.es](http://www.sodebur.es)  
[info@sodebur.es](mailto:info@sodebur.es)



Editan:  
SODEBUR (Sociedad para el Desarrollo de la Provincia de Burgos)  
AGENBUR (Agencia Provincial de la Energía de Burgos)  
Impresión: Imprenta Provincial  
Depósito Legal: BU.136-2013